

# **Leuchtturmprojekt im demografischen Wandel**

Dienstleistungsgenossenschaft Eifel DLG in Hamburg mit Demografie Exzellenz Award ausgezeichnet – Jury begeistert: Unternehmer der Nordeifel nehmen „Schicksal“ selbst in die Hand und bringen Region nach vorne – Zusammenschluss von 41 Eifel-Unternehmen auf Initiative der VR-Bank Nordeifel eG

**Schleiden/Hamburg** - In Deutschlands Norden hat man das Potenzial der Dienstleistungsgenossenschaft Eifel DLG schon erkannt: Der Zusammenschluss von 41 Unternehmen der Nordeifel mit zusammen rund 4.900 Mitarbeitern auf Initiative der VR-Bank Nordeifel eG, wurde in Hamburg mit dem Demografie Exzellenz Award 2016 in der Kategorie „arbeiten und glücklich leben“ ausgezeichnet.

Der Award des Demografie Exzellenz e.V. in Kooperation mit dem Bundesverband Deutscher Unternehmensberater BDU e.V. und dem Demographie Netzwerk e.V. wird in sieben Kategorien vergeben und soll Leuchtturm-Projekte bekannt machen, die sich dafür einsetzen, die Herausforderungen des demografischen Wandels zu bewältigen. In der Kategorie „arbeiten und glücklich leben“ lag der Fokus auf der Vereinbarkeit von Familie und Beruf sowie dem betrieblichen Gesundheitsmanagement.

Unter beiden Aspekten konnte die Dienstleistungsgenossenschaft Eifel DLG (Eifel DLG) punkten. Das Konzept der Genossenschaft baut auf den vier Säulen der bundesweiten „Initiative Neue Qualität der Arbeit“ (INQA) auf – und ergänzt sie um eine weitere Säule. So ist es ihr Ziel, für die Mitglieder Leistungen aus den Bereichen Personalführung, Chancengleichheit & Diversity, Gesundheit, Wissen & Kompetenz und Digitalisierung zu entwickeln, bereitzustellen oder einzukaufen.

## Familie und Beruf unter einen Hut

Umgesetzt wird das beispielsweise über das Angebot der Familiengenossenschaft Münsterland eG, das den Mitarbeitern der Mitgliedsunternehmen der Eifel DLG Beratung und Unterstützung in verschiedenen Bereichen bietet, um Familie und Beruf unter einen Hut zu

bekommen. Fragen rund um Kinderbetreuung und Pflege werden sogar innerhalb der Dienstleistungsgenossenschaft von Anbietern vor Ort wie dem Deutschen Roten Kreuz Euskirchen und der Stiftung Evangelisches Alten- und Pflegeheim Gemünd übernommen.

Im Bereich des betrieblichen Gesundheitsmanagements ist die Dienstleistungsgenossenschaft Eifel DLG eine Kooperation mit dem Beratungs- und Trainingsunternehmen „Eudemos“ eingegangen. So bietet „Eudemos“ zum Beispiel die Betreuung im Krankheitsfall zur Verhinderung von Langzeiterkrankungen, aber auch den Zugriff auf Lernfilme zur Gesundheitsvorsorge oder die Organisation von regionalen Kursangeboten.

Der dreiköpfige Vorstand der Dienstleistungsgenossenschaft Eifel DLG aus Gisela Caspers (Projektleiterin Familienmanagement bei der VR-Bank Nordeifel eG), Julia Klinkhammer (Steuerberaterin der Heinen, L'homme, Weishaupt und Partner Steuerberater Partnerschaft mbB) und Doris Ley (Verwaltungsleiterin der Stiftung Evangelisches Alten- und Pflegeheim Gemünd) war geschlossen nach Hamburg gereist, um sich in einer 15-minütigen Präsentation gemeinsam der Experten-Jury zu stellen. „Das lief so gut, dass die danach gar keine Fragen mehr hatte“, erzählt Gisela Caspers.

### Bundesweit einzigartiges Projekt

Vielmehr noch: Die Jury zeigte sich begeistert, dass die Unternehmer der Nordeifel ihr „Schicksal“ mit der Dienstleistungsgenossenschaft Eifel DLG selbst in die Hand nehmen – und damit die Region vorantreiben. Dieses Projekt sei bundesweit einzigartig und verfüge schon kurze Zeit nach der Gründung über ein phänomenales Dienstleistungsangebot für seine Mitglieder. Im Wettbewerb konnte sich die Dienstleistungsgenossenschaft Eifel DLG gegen zwei global operierende Unternehmens-Riesen durchsetzen: das Rüstungsunternehmen Diehl BGT Defense und den Stahlproduzenten Thyssenkrupp Steel Europe.

Nach der Preisverleihung des Demografie Exzellenz Award im Hamburger Speicher am Kaufhauskanal zeigte sich der Vorstand von der Auszeichnung überwältigt. „Wir hatten natürlich darauf gehofft, aber bei so

großen Mitbewerbern nicht damit gerechnet, dass wir das Rennen machen“, freuten sie sich. Der Vorstand ist sich einig: „Für ein so junges Unternehmen wie die Dienstleistungsgenossenschaft Eifel DLG ist diese Auszeichnung etwas ganz Besonderes, denn daran können wir erkennen, dass wir mit unserem Konzept auf dem richtigen Weg sind.“

**pp/Agentur ProfiPress**

In Hamburg wurde die Dienstleistungsgenossenschaft Eifel DLG mit dem Demografie Exzellenz Award ausgezeichnet. Von links: Moderator Michel Abdollahi, Melanie Vogel (Agentur ohne Namen), Gisela Caspers, Doris Ley und Julia Klinkhammer (Vorstand der Dienstleistungsgenossenschaft Eifel DLG) und Aletta von Hardenberg (Charta der Vielfalt). Foto: Nico Schilling

